



A Paris, le 16.10.2018

Objet : Etude « Education en situation de crise, notamment dans les pays du Sahel, contribution de la société civile française » – Demande de collaboration

Madame, Monsieur,

La Coalition Éducation est un réseau qui rassemble 16 organisations de la société civile françaises: syndicats, associations de solidarité internationale, ONG de défense du droit à l'éducation, organisations d'éducation populaire. La Coalition mène des actions de plaidoyer pour encourager les gouvernements à financer l'éducation des populations les plus démunies.

L'éducation en situations d'urgence et de crises prolongées englobe « les possibilités de recevoir un apprentissage de qualité pour les personnes de tous âges » (INEE, 2010). Maintenir et renforcer l'accès à l'éducation inclusive de qualité pour tous les enfants, jeunes et adultes, en coordination avec l'accès aux autres secteurs sociaux de base - la protection, la nutrition, l'eau, l'assainissement et la santé - est essentiel pour la prévention des crises, la reconstruction post-crise et la stabilité sociale, économique et politique des sociétés.

La région du Sahel est aujourd'hui l'une des plus vulnérables au monde. La situation de l'éducation dans la région est une urgence du fait de la menace terroriste, des problèmes d'accès, de qualité et d'inclusion de l'éducation. La région Sahel est au coeur des priorités affichées des principaux bailleurs bilatéraux et multilatéraux - y compris de la France - avec le lancement en juillet 2017 de l'Alliance Sahel, qui met l'accent sur des objectifs prioritaires de développement pour la région dont l'éducation, en y concentrant une partie de l'aide au développement.

Dans ce contexte, la Coalition Education avec le soutien du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, et de l'Agence Française de Développement, lance une étude sur « l'éducation en situation de crise, notamment dans les pays du Sahel : contribution de la société civile française ». Le projet a pour objectif général d'analyser les enjeux de l'accès à l'éducation de qualité en contextes de crise, dans les pays du Sahel principalement, et de diffuser les bonnes pratiques menées par des acteurs opérationnels de terrain dans la région, ceci dans le but de renforcer la politique extérieure de la France en matière d'éducation.

Dans le cadre de cette recherche, les consultants en charge de l'étude, M. Fabrice Hénard, Mme Julia Tran Thanh, et Mme Aurore Du Roy, souhaitent mener des entretiens avec des associations, organisations, institutions, et agences publiques de terrain, afin de relever les expériences des acteurs français et sur les zones francophones.

Nous faisons ainsi appel à vous pour vous demander votre collaboration, afin de pouvoir faire remonter les informations les plus pertinentes et nécessaires à la mise en œuvre du projet et de ses objectifs. Nous vous remercions d'avance de votre coopération dans cette entreprise, et vous adressons nos sentiments les plus respectueux.

La Coalition Education